

— SAINT-NAZAIRE — AU CONSEIL MUNICIPAL :

“Oui, nous sommes résolus à promouvoir la politique nouvelle que les Français ont choisie” déclarent les élus communistes

Lors du Conseil Municipal du 2 juillet, notre camarade de Jean PERRAudeau, au nom des élus communistes, a précisé le sens de la démarche de ceux-ci dans la situation totalement nouvelle que nous connaissons aujourd'hui.

Il écartait notamment de l'agenda : « ... le vote du Budget supplémentaire intermédiaire qui l'un des semaines après cet événement considérable en France qu'est l'avènement de la Gauche au Pouvoir et l'immense espoir qu'il fait naître. Cependant, le Budget reste tributaire de la situation antérieure levez par le pouvoir précédent.

Les élus que nous sommes dans ce Conseil, avons formulé à l'égard de l'avenir un certain nombre d'exigences, parfois ensemble, parfois séparément, avec un langage différent ou avec des nuances, voire des divergences.

Les exigences étaient l'expression d'un mouvement de la population en faveur de la démocratie et de la justice sociale dont la Commission est une des bases fondamentales.

Il est évident qu'aujourd'hui, devant l'urgence de la tâche, tout ne se réclame pas d'un coup de baguette magique.

Vous voudriez cependant évoquer quelques axes sur lesquels des avancées peuvent être espérées concernant les collectivités locales et la vie de la population à laquelle les communes sont étroitement liées.

1) Sur les communes :
a) Il y a bien entendu, la nécessité de les doter de moyens financiers nouveaux afin qu'elles puissent pleinement leur rôle sans avoir recours à des impositions écrasantes pour les familles.
b) Il faut aussi que le maire et les élus soient libérés des tutelles contraignantes.

2) Sur d'autres problèmes liés directement à la vie quotidienne de la population :

1) Le pont de St-Nazaire doit être rendu gratuit à la circulation.

— les transports en commun organisés par les collectivités locales doivent pouvoir bénéficier de la taxe du versement transport, même si elles n'atteignent pas le seuil des 100 000 habitants.

— des aides concrètes concernant le logement social doivent intervenir pour rénover le parc H.L.M. et pour relancer l'industrie du bâtiment.

— des réformes sont attendues dans le secteur Santé et Sécurité Sociale.

3) En secteur industriel, entraînant la création d'emplois :

L'acrobatisme doit connaître un développement rapide avec notamment le lancement du moyen courrier A 320 ; la SNIAS et la SNECMA (cette dernière pour les moteurs) sont concernées, sans parler des petites et moyennes entreprises.

La navale, liée à une politique nouvelle sur les échanges, les trafics maritimes et le développement de notre marine marchande doit retrouver la place qui lui fut la sienne.

L'aménagement de la Base Loire doit connaître un développement industriel et économique harmonieux, avec l'avis, la participation des élus locaux aux orientations.

(Je rappellerai qu'en ce qui nous concerne, nous avons dit que le contrat nucléaire du Pellerin s'inscrivait comme un des facteurs nécessaires au développement économique de l'Ouest).

Vous voudriez évoquer un dernier sujet intéressant les travailleurs dans les entreprises :
— les méthodes employées par les patrons dans les entreprises, avec la complexité de l'ancien pouvoir, doivent être abolies dès aujourd'hui.

Les travailleurs dans les entreprises ont droit au respect, à la dignité, à la sécurité.

On ne peut concevoir une économie saine si la terreur subsiste à l'égard de ceux qui travaillent.

Il doit être mis un terme aux atteintes aux libertés.

(suite au verso)

— des réformes sont attendues dans le secteur Santé et Sécurité Sociale.

3) En secteur industriel, entraînant la création d'emplois :

60 licenciements annoncés chez Tricosa

La semaine dernière, le personnel de l'entreprise de confection Tricosa de Nantes a manifesté pour s'opposer à l'annonce par la direction de 60 licenciements. En effet, rien ne justifie à l'heure actuelle cette mesure : l'horaire hebdomadaire chez Tricosa est de 40 h et la direction envisage de faire travailler le pont du 14 juillet, ce qui prouve que le travail ne manque pas.

En fait, la direction aurait constaté une baisse sur la fin de la collection de cette année et envisage à partir de là de réduire sa production. Mais il y a déjà plusieurs années que la direction de Tricosa procède à des réductions d'effectif.

Le personnel de l'entreprise de confection Tricosa de Nantes a manifesté pour s'opposer à l'annonce par la direction de 60 licenciements. En effet, rien ne justifie à l'heure actuelle cette mesure : l'horaire hebdomadaire chez Tricosa est de 40 h et la direction envisage de faire travailler le pont du 14 juillet, ce qui prouve que le travail ne manque pas.

En fait, la direction aurait constaté une baisse sur la fin de la collection de cette année et envisage à partir de là de réduire sa production. Mais il y a déjà plusieurs années que la direction de Tricosa procède à des réductions d'effectif.

Le personnel de l'entreprise de confection Tricosa de Nantes a manifesté pour s'opposer à l'annonce par la direction de 60 licenciements. En effet, rien ne justifie à l'heure actuelle cette mesure : l'horaire hebdomadaire chez Tricosa est de 40 h et la direction envisage de faire travailler le pont du 14 juillet, ce qui prouve que le travail ne manque pas.

En fait, la direction aurait constaté une baisse sur la fin de la collection de cette année et envisage à partir de là de réduire sa production. Mais il y a déjà plusieurs années que la direction de Tricosa procède à des réductions d'effectif.

Chez Chantelle : continuer à lutter pour changer

Le personnel de chez Chantelle, entreprise de confection de St-Herblain, a débattu de la situation actuelle, après un licenciement de 15 personnes, et a décidé de continuer à lutter pour changer.

Depuis, les travailleurs, appuyés sur les délégués syndicaux, ont obtenu des élections, ont montré aux patrons qu'ils ne voulaient plus d'une politique qui conduisait à la destruction de l'entreprise. En débattant la semaine dernière, les ouvriers de chez Chantelle ont montré au plus haut niveau qu'ils avaient compris que le changement passait à travers eux et par leurs luttes.

Un jeune ouvrier grièvement brûlé aux raffineries Elf à Donges

Une nouvelle fois, les raffineries Elf à Donges ont tristement parlé d'effluents.

Un jeune ouvrier, Pascal Prévost, 21 ans, originaire de Combrail (Nord), en déplacement à Donges depuis quelques mois, a été grièvement brûlé au visage, au thorax et au bras.

Ses brûlures sont si importantes qu'il doit être transporté d'urgence par hélicoptère de la gendarmerie au CHU de Nantes.

Une nouvelle fois cet accident du travail devait frôler la catastrophe dans cette unité où l'on fait la séparation des gaz méthane et propane, qui s'enflamment — dit-on — spontanément. Tout près, plus d'un millier de travailleurs sont occupés aux travaux de modernisation.

Mais chacun, tout au moins chez les ouvriers, se pose la question, les purges de cette unité de distillation atmosphérique réformant, construite en 1971, sont-elles toujours en sécurité quand l'on connaît l'importante corrosion que provoque le soufre sur les métaux ferreux.

L'entretien et le remplacement de ces « soupapes de sécurité » étaient effectués régulièrement et méthodiquement.

Ce nouvel et grave accident nous remet en mémoire l'accident de 1976 qui coûta la vie de plusieurs ouvriers de deux entreprises sous-traitantes. Seuls les cadres et ingénieurs de ces dernières avaient été reconnus responsables l'hyver dernier, cinq ans après, en appel la direction de Elf elle se sortait les mains blanches, alors que sur ce chantier en plein travaux circulait du naphtha à haute température ajoutant encore au danger.

Ce dernier accident vient de se dérouler au moment même où le ministre de l'Énergie de l'Aménagement du Territoire faisait sa première visite officielle, justement en Basses-Normandie. Pour les médias l'information est passée comme un simple fait divers. Pas un mot sur les antennes radio-télévisées, ça paraît.

Bals du 14 juillet Bals du changement

● A DOULON
Place du Vieux-Doulon (21 heures)
Orchestre Jack FABRICE
BAL organisé par les Sections Nantes-Est et S.N.C.F. du P.C.F.

● A CHANTENAY
Place Commerciale des Dervallières (21 heures)
BAL organisé par la Section de Chantenay du P.C.F.

Marbres et céramiques

REMISE EXCEPTIONNELLE DE 15 %

du 1^{er} au 31 JUILLET 1981

3, rue Saint-Eugène - Belleville
44550 MONTOIRÉ-DE-BRETAGNE — Tél. 22-15-95

“L'EMPLOI N'EST PAS SEULEMENT UN PROBLÈME SOCIAL, C'EST D'ABORD UN PROBLÈME ÉCONOMIQUE” déclare Michel Rocard en Loire-Atlantique

Lundi dernier, Michel Rocard, Ministre du Plan et de l'Aménagement du Territoire était en Loire-Atlantique. Au cours de cette journée, tout à St-Nazaire qu'à Nantes, il a rencontré syndicats et élus à une visite diverse entreprises.

À Nantes, à la Préfecture, devant une assemblée d'élus et de responsables techniques, il a notamment insisté sur le fait que « la politique d'aménagement du territoire ne doit plus être le moyen pour l'état d'imposer aux régions ses choix — ses orientations normées, ses décisions... Mais, à l'inverse, il faut une planification, la décentralisation de l'aménagement du territoire aggraver les difficultés des régions déjà les plus dévotées ».

« Tout ce qui réduirait aujourd'hui la capacité d'intervention de la puissance publique dans ce domaine, amputerait les moyens de la solidarité inter-régionale, diminuerait l'efficacité de l'action du gouvernement en faveur de l'emploi... »

Abordant la situation de la Loire-Atlantique, le Ministre nota que « les efforts de chacun ont permis de créer ici les cadres d'un développement économique qui pourra s'élever durable et créer l'emploi ». Il insista sur le fait qu'il « s'agit moins de transporter que de permettre l'éclatement et la croissance de potentialités locales. À ce que l'on constate, poursuivait-il, c'est par l'essentiel ce qui s'est fait ici ».

Ainsi, parlant de l'aménagement de l'estuaire de la

« L'emploi n'est pas seulement un problème social, c'est d'abord un problème économique », déclare Michel Rocard en Loire-Atlantique.

« Tout ce qui réduirait aujourd'hui la capacité d'intervention de la puissance publique dans ce domaine, amputerait les moyens de la solidarité inter-régionale, diminuerait l'efficacité de l'action du gouvernement en faveur de l'emploi... »

Abordant la situation de la Loire-Atlantique, le Ministre nota que « les efforts de chacun ont permis de créer ici les cadres d'un développement économique qui pourra s'élever durable et créer l'emploi ». Il insista sur le fait qu'il « s'agit moins de transporter que de permettre l'éclatement et la croissance de potentialités locales. À ce que l'on constate, poursuivait-il, c'est par l'essentiel ce qui s'est fait ici ».

Ainsi, parlant de l'aménagement de l'estuaire de la

Grave accident du travail

Un jeune ouvrier, Pascal Prévost, 21 ans, originaire de Combrail (Nord), en déplacement à Donges depuis quelques mois, a été grièvement brûlé au visage, au thorax et au bras.

Ses brûlures sont si importantes qu'il doit être transporté d'urgence par hélicoptère de la gendarmerie au CHU de Nantes.

Une nouvelle fois cet accident du travail devait frôler la catastrophe dans cette unité où l'on fait la séparation des gaz méthane et propane, qui s'enflamment — dit-on — spontanément. Tout près, plus d'un millier de travailleurs sont occupés aux travaux de modernisation.

Mais chacun, tout au moins chez les ouvriers, se pose la question, les purges de cette unité de distillation atmosphérique réformant, construite en 1971, sont-elles toujours en sécurité quand l'on connaît l'importante corrosion que provoque le soufre sur les métaux ferreux.

L'entretien et le remplacement de ces « soupapes de sécurité » étaient effectués régulièrement et méthodiquement.

Ce nouvel et grave accident nous remet en mémoire l'accident de 1976 qui coûta la vie de plusieurs ouvriers de deux entreprises sous-traitantes. Seuls les cadres et ingénieurs de ces dernières avaient été reconnus responsables l'hyver dernier, cinq ans après, en appel la direction de Elf elle se sortait les mains blanches, alors que sur ce chantier en plein travaux circulait du naphtha à haute température ajoutant encore au danger.

Ce dernier accident vient de se dérouler au moment même où le ministre de l'Énergie de l'Aménagement du Territoire faisait sa première visite officielle, justement en Basses-Normandie. Pour les médias l'information est passée comme un simple fait divers. Pas un mot sur les antennes radio-télévisées, ça paraît.

LES NOUVEAUTES DE LA SEMAINE

● L'ŒUFE DU CONNONBALL — Un film de Hal Ashby avec Fanny Ardant, Roger Moore, Farrah Fawcett, Dom DeLuise, Dean Martin, Sammy Davis Junior, Peter Onofri.

● MASSACRE DANS LE TRAIN FANTÔME — Film américain de Tom Hopper. Avec Connor MacBride, Miles Chaplin, Jack Woodruff, Sylvia Miles.

● SPINX — Film américain de Fred Schaffner. Avec Frank Langella, Maurice Ronet, Lesley Ann Dowe.

L'HOMME DES CAVERNES

Film de Carl Gottlieb, avec Charles Starr, Barbara Bods, Beverly D'Angelo, Shelley Long.

LE CHOC DES TITANS

Documentaire de Laurence Olivier, Burgess Meredith, Harry Hamlin, Maggie Smith, Ursula Andress.

SHOGUN

Film américain de Jerry London, avec Richard Chamberlain.

NEW-YORK 1997

Film américain de John Carpenter, avec Kurt Russell, Adrienne Barbeau, Sean Connery, Lee Van Cleef. Une course des miracles futuriste.

LE POLICEMAN

Film américain de Daniel Petrie, avec Paul Newman.

A L'AFFICHE A NANTES

APOLLO
1 - 14 h 05, 16 h 15, 18 h 05, 20 h 05, 22 h 05
2 - 14 h 05, 16 h 15, 18 h 05, 20 h 05, 22 h 05
3 - 14 h 05, 16 h 15, 18 h 05, 20 h 05, 22 h 05

ARIEL
1 - 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h
2 - 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h

CONCORDE
1 - 20 h, plus dim, et mardi, 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h
2 - 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h
3 - 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h

GAUMONT
1 - 13 h, 15 h, 16 h, 20 h, 22 h, 24 h
2 - 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h
3 - 14 h, 16 h, 18 h, 20 h, 22 h

LES KORRIGANS

8, avenue de la République
ST-NAZAIRE
Tél. 22.44.79

PROTECTION MATERNELLE ET INFANTILE

Nouvelle installation de J.-L. LE CORRE

Vacances heureuses pour les enfants avec le Secours Populaire Français

Cinéma "les Clubs"

76 AVENUE DE LA REPUBLIQUE SAINT-NAZAIRE
TEL. 22.53.41

Matinée et soirée tous les jours.
30 % de réduction pour tous les spectacles, films veilles et fonds saut fécès et veilles de tels.

APOLLO

5 SALLES, 5 FILMS

L'équipée du Connonball

LE CHOC DES TITANS

PÉTROLE, PÉTROLE!

MALEVIL Les bronzés

ARIEL 2 SALLES

Massacre dans le train fantôme

2 films « HARD » au même programme
● VOLUPTÉS A DOMICILE
● SUEDES AU PENSIONNAT

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

L'APPRENTIE SORCIÈRE

(interdit - 13 ans)

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

NEW YORK 1997

SHOGUN

Les dents de la mer

N° 1 (int. - 13 ans)

HURLEMENTS

(int. - 13 ans)

Gaumont

L'HOMME DES CAVERNES

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

L'APPRENTIE SORCIÈRE

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

L'APPRENTIE SORCIÈRE

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

L'APPRENTIE SORCIÈRE

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

L'APPRENTIE SORCIÈRE

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

L'APPRENTIE SORCIÈRE

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

LE POLICEMAN

(interdit - 13 ans)

L'APPRENTIE SORCIÈRE

LE BAHUT VA CRAQUER

EXCALIBUR

